
 

 

令和５年７月２０日  

保護者の皆様 

鹿児島市立喜入小学校  

校 長  内村 英人  

教育活動アンケートについて 

 

 盛夏の候，保護者の皆様にはますます御清祥のこととお喜び申し上げます。 

 さて，６月にお願いしました教育活動アンケートの結果をまとめましたので御一読ください。 

 今後も保護者・地域の皆様からの御意見をもとに学校運営や教育活動の改善を図り，特色ある学校づくりを推

進して参りますので，御理解と御協力をよろしくお願いいたします。 

 

１ 教育活動アンケートの結果 
 （アンケート実施期間） 令和５年６月１６日～６月２３日 

 （回答者数）      １７４名 

 平均 

１ 

豊
か
な
学
力
の
育
成 

1  わが子は，学校の授業は楽しいと言っている。 3.2 

2  学校は，子ども一人一人を大事にした指導をしている。 3.2 

3  学校は，学校での学習と家庭学習が連動して進められるように適切な指導をしている。 3.1 

4  わが子は，学校から出された宿題を必ずやり終えるようになってきている。 3.6 

5  わが子は，教科書などを音読する力が付いてきている。 3.0 

6  わが子は，漢字（１年生はひらがな）を書いたり読んだりする力が付いてきている。 3.2 

7  わが子は，計算力が付いてきている。 3.2 

8  わが子は，自分から予習や調べ学習，読書をすることが多くなってきている。 2.4 

9  わが子は，授業に必要な教科書やノート類は，前日の夜のうちに準備している。 3.1 

２ 

豊
か
な
心
の
育
成 

10  わが子は，家庭や地域で気持ちのよいあいさつができている。 3.0 

11  わが子は，思いやりのある言葉遣いができている。 2.9 

12 
 わが子は，ゆずり合ったり，折り合いをつけたり，話し合ったりして問題を解決する

ことができている。 
2.9 

13  わが子は，進んで片付けをしたり，掃除や手伝いをしたりする。 2.6 

14 
 わが子は，交通ルールを守っている。 

    (安全な歩行，自転車ヘルメット着用など） 
3.3 

15  学校は，いじめ・差別がない学校づくりに取り組んでいる。 3.1 

３ 

体
力
・
気
力

の
育
成 

16  わが子は，早寝早起きの習慣が身に付いてきている。 3.1 

17  わが子は，歯磨きの習慣が身に付いてきている。 3.3 

18  わが子は，進んで体を動かし，体力向上に努めている。 3.1 

19  わが子は，好き嫌いせず三食偏りのない食生活をしている。 3.0 

20  家庭では，けがや病気に注意して，病気の治療に努めている。 3.4 

21  新型コロナウィルス対策としての「新しい生活様式」を守ろうとしている。 3.2 

４ 

特
色
あ
る
学
校
づ
く
り
・

そ
の
他 

22  学校は，学校だよりや諸会合等で学校の教育方針を伝えている。 3.4 

23  学校は，学級通信や学校だより等で子どもたちの様子を伝えている。 3.5 

24  学校は，家庭と連携して教育活動を行っている。 3.1 

25  学校は，相談しやすい体制がとれている。 3.1 

26  学校は，地域（校区）の自然や文化・人材等を活用している。 3.2 

27  我が子を積極的に地域行事に参加させている。 2.9 

28 
 我が子を文化施設（図書館，博物館等）に連れて行ったり，社会教育のイベントに参

加させたりしている。 
2.5 

29 
 本校に学校運営協議会が設置されていることや学校運営協議会の活動状況について知

っている。 
2.3 

裏面に続きます。  



 
 

２ その他自由記述でいただいた御意見について 

【児童のあいさつや言葉遣いについて】 

◇ 児童のあいさつが良いという御意見がある一方で、あいさつをする児童が減ったといった御意見もいただ

きました。学校ではもちろん、地域の中でも進んであいさつをするよう指導しておりますので、引き続き指

導して参ります。 

◇ 児童の言葉遣いが悪いことや、不快な気持ちにさせる言葉を発する児童がいるといった御意見がありまし

た。メディアからの影響を強く受け、子どもたちの言語環境が乱れていることは御指摘のとおりだと思いま

す。学校では日ごろから児童の言語環境について話し合い、指導しております。御家庭でも乱暴な言葉を見

逃すことなく、正していただくようお願いいたします。 

【児童の交通安全について】 

◇ 登下校時に道路に広がって歩いたり、車が近づいても避けようとしなかったり、正門前で止まらずに駆け

下りて横断したりする児童が見られるとの御意見がありました。これまでも繰り返し指導してきております

が、なかなか改善されない状況です。学校でも継続的に指導して参りますので、御家庭でも改めて御指導く

ださい。なお、地域で危険な場面やマナーに反する行為を見かけましたら、即時御指導くださいますととも

に、学校へも御連絡ください。 

【保護者来校時の駐車場について】 

◇ 行事等の際に駐車場を確保して欲しいとの御意見をいただきました。第２回学校運営協議会でも協議して

いただきました。地域の方々の協力もいただきながらよい方法がないか検討していきたいと思います。学校

周辺で貸していただける空地を御存知でしたら、ぜひ御連絡くださいますようお願いいたします。 

【児童の学用品等の持ち帰りについて】 

◇ 学校に学用品等の置き忘れが多いので声掛けを徹底してほしいといった御意見をいただきました。各学級

では、帰りの会で持ち帰る物を黒板に書いたり、口頭で一つ一つ確認したりして指導を行っております。個

別に対応することも可能ですので、担任に御相談ください。また、各家庭での声掛けも引き続きお願いしま

す。 

【放課後の過ごし方について】 

◇ 広場や公園など公共の場での子どもたちのマナーが悪いといった御意見がありました。地域の方からも、

お菓子や飲み物のゴミを捨てていく児童がいるとの連絡がありました。遊びに出かける際に、食べ物や飲み

物を持たせるときには、御家庭で十分に御指導くださいますようお願いします。 

【安心安全メール・まなびポケットについて】 

◇ 学びポケットは、システム上ログインしている学校(小学校または中学校)の通知しか表示されないため、

本校では安心安全メールと併用して使用している状況です。安心安全メールは、過去に台風等で通信障害を

受け、緊急連絡が送信できないことがありました。そのため、もう一つの連絡手段として、まなびポケット

へのログインもお願いしているところです。アカウントの切り替えは、御面倒ですが、御理解くださいます

ようお願いいたします。 

【子ども会(あいご会)活動について】 

◇ 「学校の行事はだいぶ減ったので負担がなくなったが、子ども会の負担が大きい」といった御意見をいただ

きました。子ども会活動に関しましては、喜入まちづくり協議会の活動の一環であり、本校職員は、校区あ

いご会のコーディネーターとして主に事務的な役割を担っております。校区あいご会が企画する活動に関し

ましては、校区あいご会長及び地域有志あいごコーディネーターを中心に、保護者の負担が減るよう進めて

きているところです。なお、各集落の子ども会活動に関しましては、各集落の子ども会(あいご会)が企画し

ておりますので、各集落へ御相談ください。 



【悪口や意地悪、暴力等について】 

◇ 悪口や意地悪、暴力等が多く、いじめが心配であるといった御意見をいただきました。悪口や意地悪、暴

力といった行為の背景には、相手との比較で優位に立ちたいといった心理も伺えます。今後も、児童の自己

肯定感を高め、自分の考えや行動に自信を持てる児童の育成に努めて参ります。また、暴力を受けたら暴力

で返してよいとった誤認識をもった児童も見られます。そうした誤認識を正していけるよう学校ではもちろ

ん、御家庭でも御指導くださいますようお願いします。 

【運動会の応援席について】 

◇ 「運動会で敬老席をつくってほしい」や「応援スペースで場所を譲らない方がおり、入れ替わりができてい

ないところがあった。係が立って注意してほしい」との御意見をいただきました。本部より競技している学

年ごとに入れ替わり、譲り合って応援していただくようアナウンスしたところです。敬老席については、来

年度の計画段階で検討いたします。応援スペースの入れ替わりにつきましては、お互いに声を掛け合い、譲

り合って御覧くださいますようお願いいたします。 

【連絡文書の配布(送付)について】 

◇ 「行事等の連絡をメールだけではなく、用紙で欲しいときがある。(メールだと間違って削除してしまうこ

とがあるから）」との御意見をいただきました。用紙代・インク代等の経費削減のため、メールで配信する形

での連絡に切り替えているところです。ＰＴＡ等の開催など、確認が必要と思われる行事については、用紙

で配布しております。（用紙を配付し、メールでも配信する案内もあります。） 

【下校時刻の連絡について】 

◇ 「下校時刻が早いことを週末に週報を見て知ることが多いので、早めに連絡がほしい」との御意見をいただ

きました。保護者の方が来校されるＰＴＡ等の日程や始業式・終業式等の下校時刻については、年度当初に

「主な学校行事の計画」として、一覧表を配信し御連絡したところですが、児童の下校時刻については、連

絡が遅くなった行事もありました。大幅に下校時刻が早まる日に関しては、「主な学校行事の計画」に追加

し、配信及びホームページ上に掲載するなどの対応をしたいと思います。 

【学校のトイレについて】 

◇ 学校のトイレについては、定期的に尿石除去液による洗浄を行い、長期休業中には職員による清掃作業や

清掃業者による尿石除去作業を行っております。また、虫の侵入を防ぐために網戸を設置するなど対策を講

じておりますが、トイレ設備自体が古いこともあり、匂い等の問題解決には至っておりません。今後もでき

る限りの対策を講じ、改修に向けての要望も行って参ります。 

【給食着について】 

◇ 学年の体に合わない(大きすぎる)給食着があるとの御指摘をいただきました。給食着は、長期休業中にボ

タンやゴム等、傷んでいるところを確認しておりますので、サイズに関しても合わせて確認し、学年相応の

物が割り当てられるよう努めたいと思います。 

【その他】 

◇ 「先生がわが子に合った接し方、指導を行っている」「相談や連携がとりやすい」「勉強への意欲が高まって

いる」「子どもは、先生のことが好きである」「子どもたち一人一人としっかり向き合って指導してほしい」

といった教職員に対する御意見をいただきました。また、「家庭訪問ではなく個別面談を取り入れているの

はよい」「毎年、緊急時引き渡し訓練を行っているのがよい」「こまめにメールで情報共有してくださるのが

ありがたい」といった、学校の取り組みに対する肯定的な御意見や励ましの御言葉も多数いただきました。

ありがとうございます。 

★ この他にも、貴重な御意見をたくさんいただきました。今後の教育活動に生かして参ります。ありがとうご

ざいました。 

 


